

Era un hombre sencillo aunque decían que tenía "muchos humos". Y era que le gustaba fumarse un par de puros cada día, nada más.

—o—

La araña es el único equilibrista que coloca la red protectora al revés; como si temiera caerse hacia arriba.

—o—

El señor Freud no era más que un obseso sexual que ha contagiado su padecimiento a medio mundo.

—o—

Parece que la cigarra es el ancestro de los "jipis" esos de ahora; sólo que no fuma y es más aseada.

—o—

Cuando una de esas mujeres dominantes quitan la palabra al marido parece que le metieran de golpe el chupete en la boca

—o—

El pingüino camina tan torpemente porque ha perdido el cinturón.

—o—

El huevo es una madeja que se desenreda con el batido para tejer luego la tortilla.

—o—

La bota de vino es una ubre que se ordeña directamente a la boca.

—o—

El amor viene a ser como el jabón de olor, que, a fuerza de manosearlo, se gasta y pierde aroma.

JOSE CANAL

LA MISION HISTORICA DE EXTREMADURA

por **Rafael BARRIL**



A Virgen de Guadalupe, vínculo de unión de dos provincias muy diferentes -- Cáceres y Badajoz— en una sola región, es también el vínculo de unión de Extremadura y la América española. Y precisamente a través de la española región extremeña, nos sentimos unidos los diferentes pueblos de España con los de Iberoamérica. Esta es la idea que deseo desarrollar en las líneas siguientes.

LAS VIRTUDES DE LA ADVERSIDAD

Son conocidas y generalmente aceptadas, las teorías de Toynbee en su voluminoso "Estudio sobre la Historia", sobre las virtudes de la adversidad y el reto y la respuesta. Según Toynbee, las civilizaciones surgen en las tierras pobres y con dificultades (como el Atica, la campiña romana, río Amarillo, Prusia Oriental, Nueva Inglaterra, etc.), con preferencia a las tierras que por ser ricas, se duermen en los laureles, en las delicias de Capua (como pasó a los soldados de Aníbal), o como diríamos ahora, en el opio del consumismo y la corrupción. Si trasladásemos los ejemplos, de las tierras duras de Castilla fueron el crisol de España y los hombres de Extremadura, quienes realizaron la obra ingente de la conquista de América.

EL PROTAGONISMO DEL PUEBLO

También es interesante recordar con Ortega y Gasset en su "España invertebrada" que "en España todo lo ha hecho el pueblo y lo que no ha hecho el pueblo, ha quedado sin hacer"; la conquista y coloniza-

ción de América no se planificó en gabinetes de estudio, sino que se hizo con espontaneidad, con cánticos y llantos, con sangre y amor.

Extremadura ha sido siempre una tierra dura y áspera que contrasta con la irresistible bondad de sus hombres que, todo hay que decirlo, han sido víctimas de su propia bondad. Los extremeños contemplan cómo sus ingentes recursos eléctricos no se utilizan en su tierra; no se crean puestos de trabajo, porque a través de unas tarifas tope unificadas aportan su solidaridad a las regiones ricas, mientras que si las tarifas se calculasen en función del coste, la electricidad sería en Extremadura un 20 por 100 más barata que en las concentraciones capitalistas de Madrid, Barcelona y el País Vasco, y por tanto, se facilitaría su industrialización. El hecho de que en torno a Plasencia se produzca el 70 por 100 del cultivo de tabaco (planta traída de América), no es motivo suficiente para que los planificadores del monopolio estatal del tabaco ubiquen una fábrica en el lugar de máxima producción. Además con la energía eléctrica, el tabaco y otros productos, han emigrado en los últimos 25 años el 35 por 100 de su población para servir al capitalismo de las regiones ricas, mientras que los polígonos industriales planificados por el propio Ministerio de la Vivienda, siguen siendo viejos proyectos más que realidades.

Extremadura se ofrece a España con excesiva bondad, pero demostró el coraje y valor de sus hombres cuando casi ella solo conquistó y colonizó la América española. Pero esto con ser mucho, es insuficiente. A cada cual se le debe pedir según su capacidad y Extremadura tiene todavía una misión pendiente que puede y debe completar y actualizar.

En los momentos actuales, presiento renace la misión de Extremadura con el destino histórico de fomentar la vinculación espiritual de España y la América española. En estos momentos en los que se procura por todos los medios de comunicación social, desdramatizar la grave crisis de la desestabilización de España como nación, haciéndonos creer que el problema principal es el de la desestabilización de la democracia por el terrorismo, la delincuencia, la inflación y el paro, es necesario decir con claridad que lo que desean los imperialismos internacionales es destruir España como nación y corromper la moral y espiritualidad del pueblo español, mediante un alarmante tráfico de droga y pornografía con el que se aspira a destruir la fortaleza y tradicional austeridad del pueblo que con frecuencia es traicionado por sus clases dirigentes. En la misma dirección, el consumismo, nuevo opio del pueblo según Marcuse, también colabora a esta corrupción materialista, antihumanista y por tanto, antidemocrática.

LA MISION DE ESPAÑA

Pero ¿por qué se desea desintegrar España y corromper al pueblo español? La razón es, que los futurólogos norteamericanos en sus predicciones para el año 2.000 predicen la posibilidad de que una doctrina revolucionaria humanista y espiritual surgida en España y difundida en la América española, superase tanto el liberalismo de la Revolución francesa como el socialismo de la Revolución rusa y con plena independencia de una Iglesia Católica destemporalizada y desvaticanizada, produjese con la verdadera maduración del cristianismo y del Renacimiento en política, la crisis del capitalismo. La misión histórica de Extremadura y por tanto de España es la propia misión histórica de Iberoamérica, cuya disgregación y debilidad interesa mantener.

Esta buena nueva se difundiría por la diversa vocación de los pueblos de España unidos en un mismo destino histórico, hacia la América española (vía Extremadura y Galicia) y hacia Europa, el Mediterráneo y los pueblos árabes por otras regiones.

LA MISION DE EXTREMADURA

Concretándonos a Extremadura, la Virgen de Guadalupe y los grupos diversos pero inasequibles al desaliento que mantienen valerosamente en Extremadura, la doctrina joseantoniana y su tradicional estilo mitad monje, mitad soldado, pueden hacer un nuevo milagro con carácter general, el de iluminar con su ejemplaridad primero y su doctrina después, un mundo más humano y más divino; con carácter específico, el de que nos sintamos miembros de una comunidad familiar y municipal, continuada por la comunidad nacional e iberoamericana que nos lleve al verdadero amor al prójimo como a nosotros mismos, sin crear grupos excluidos a los que se odia y contra los que se lucha.

La Virgen de Guadalupe puede ampliar espiritualmente nuestra comunidad española, incluyendo a las naciones y pueblos de América española en beneficio recíproco.

Extremadura puede ser el vivero de hombres generosos que frente a los movimientos retrógrados, reaccionarios y capitalistas de los reinos de taifas, aporte estadistas o quizá mejor, poetas y filósofos que sirvan de aliento a los pueblos de España e Iberoamérica.

En la Virgen de Guadalupe y en Extremadura confiamos. Pero no olvidemos el dicho popular de "A Dios rogando y con el mazo dando".

